



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

ICAM rechaza bloqueos y pide a las autoridades intervenir en la solución de los conflictos

La Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Cochabamba (ICAM) se manifestó en rechazo de los bloqueos de los transportistas y también se refirieron a la protesta de la avenida Petrolera instalada hace dos semanas por grupo "autoconvocados".

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220131/icam-rechaza-bloqueos-pide-autoridades-intervenir-solucion-conflictos>

Fernando Rodríguez: “En Bolivia hay oportunidad para impulsar la hotelería de alta gama”

Fernando Rodríguez es el cofundador de Panorama Hospitality Group, gestor del MET Hotel de la ciudad de La Paz, que abrió sus puertas este mes. El establecimiento es un hotel boutique que cuenta con 76 habitaciones (una es la suite MET Penthouse), incluye a Dominga Restaurant, un spa con un gimnasio abierto las 24 horas, piscina en interiores, sauna, hidromasaje, jardín en exteriores, y un espacio para eventos en el último piso que puede albergar hasta 200 personas.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/fernando-rodriguez-en-bolivia-hay-oportunidad-para-impulsar-la-hoteleria-de-alta-gama_265773

Bolivia ocupa el quinto lugar en inclusión financiera de mujeres, según estudio

La inclusión financiera, según la definición del Banco Mundial, significa que personas físicas y empresas puedan tener acceso a productos financieros útiles y asequibles que satisfagan sus necesidades - transacciones, pagos, ahorros, crédito y seguro- prestados de manera responsable y sostenible.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/bolivia-ocupa-el-quinto-lugar-en-inclusion-financiera-de-mujeres-segun-estudio_265772

ECONOMÍA

Servicios y comercio salvan del desempleo a los bolivianos, según datos del INE

Datos del Cedla dan cuenta que ocho de cada 10 trabajadores tienen un trabajo precario y seis de cada 10 uno muy precario, lo que implica inestabilidad laboral, ingresos insuficientes e inseguridad social

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/servicios-y-comercio-salvan-del-desempleo-a-los-bolivianos-segun-datos-del-ine_265770

La tasa de desempleo cerró en 5,2%

Bolivia cerró el año 2021 con una tasa de desocupación de 5,2%, inferior en 3,2 puntos porcentuales a la tasa de 8,4%, con la que se terminó la gestión 2020, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/la-tasa-de-desempleo-cerro-en-52-FCPS322250>

ENDE inaugura subestación y línea de transmisión que garantizan servicio eléctrico en Beni

La subestación Guarayos y la línea de transmisión eléctrica en 230 kV Los Troncos-Guarayos-Paraíso-Trinidad fueron inauguradas ayer por las autoridades del sector Hidrocarburos.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220201/ende-inaugura-subestacion-linea-transmision-que-garantizan-servicio>

Bolivia producirá 18 mil toneladas de pescado hasta 2025

Bolivia produjo 12.407 toneladas de carne de pescado en 2020 e importó alrededor de 9 mil toneladas, según datos difundidos por la Institución Desconcentrada de Pesca y Acuicultura- (IPD PACU).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220201/bolivia-producira-18-mil-toneladas-pescado-2025>

Destinan Bs 1.779 millones al fortalecimiento de la producción

El presupuesto permite trabajar en programas de mejoramiento de la productividad y producción de tubérculos y raíces, de apicultura, de algodón, y acuicultura, de agricultura urbana y periurbana y granos andinos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220201/destinan-bs-1779-millones-al-fortalecimiento-produccion>

Demoras en fronteras con Chile y Perú dejan pérdida de \$us 380 mil diarios

El presidente de la Cámara Departamental de Transporte de Cochabamba (CDTC) informó que hasta ayer se generó una congestión de 400 camiones que tienen dificultades para atravesar la frontera con Perú, en la localidad de Desaguadero.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220201/demoras-fronteras-chile-peru-dejan-perdida-us-380-mil-diarios>

Baja producción de gas limita las opciones de negociar sexta adenda

Según los plazos establecidos, la sexta adenda debe entrar en vigencia hoy, 1 de febrero. Sin embargo, hasta ayer YPFB no dio a conocer los avances del acuerdo con la estatal argentina IEASA.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220201/baja-produccion-gas-limita-opciones-negociar-sexta-adenda>

Más de 200 camiones varados en Desaguadero

Más de 200 transportistas bolivianos de carga internacional varados en la zona fronteriza de Desaguadero debido a que el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria de Perú incrementó las horas para realizar los trámites de exportación e importación de productos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/02/01/mas-de-200-camiones-varados-en-desaguadero/>

Mar para Bolivia: Pedro Castillo da un paso atrás

El presidente de Perú, Pedro Castillo, reculó en su intención de llamar a un referendo para conocer si los peruanos quieren otorgar territorio marítimo a Bolivia. Indicó que en la entrevista que tuvo la semana pasada se expresó mal y pidió disculpas a sus gobernados.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/mar-para-bolivia-pedro-castillo-da-un-paso-atras-DCPS322247>

Arce instruye crear una comisión para revisar casos en que jueces liberaron a feminicidas

El presidente del Estado, Luis Arce, instruyó la creación de una comisión para revisar los casos en que un juez liberó a sentenciados por violación y feminicidio. La misión deberá presentar resultados en cuatro meses.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/arce-instruye-crear-una-comisi%C3%B3n-para-revisar-casos-en-que-se-liberaron-feminicidas>

Creemos dice que el MAS usa caso ítems de “cortina de humo“

Asambleístas de oposición denuncian que el Movimiento Al Socialismo (MAS) busca conformar una Comisión Mixta Especial para indagar el caso ítems fantasma, pero se niega a incorporar otros actos de corrupción que salieron a luz las últimas semanas, como el del narcotráfico que vincula a expolicías y al propio partido gobernante. El objetivo sería sólo atacar a los líderes e instituciones cruceñas y dejar en la impunidad otros casos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220201/creemos-dice-que-mas-usa-caso-items-cortina-humo>

Al menos seis hechos muestran que liderazgo de Evo se debilita

Al menos seis hechos muestran que el liderazgo del expresidente Evo Morales se debilita tanto dentro del Movimiento Al Socialismo (MAS) como fuera de ese partido. Los cuestionamientos al exmandatario se hicieron evidentes en la pugna que emergió en busca de ajustes en el gabinete del presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/al-menos-seis-hechos-muestran-que-liderazgo-de-evo-se-debilita-CCPS322246>

Añez anuncia acciones contra jueces y autoridades ante tribunales internacionales

“Ustedes (jueces y actuales autoridades) que están cometiendo un delito universal, acuérdense lo que están a punto de hacer, porque serán juzgados ante tribunales internacionales y quedarán sancionados de por vida”, manifestó la expresidenta Jeanine Añez, en su anterior audiencia.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/31/anez-anuncia-acciones-contra-jueces-autoridades-ante-tribunales-internacionales-322174.html>

Amparo Carvajal se ofrece como garante de Revilla dentro del caso PumaKatari L

La presidenta de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhhb), Amparo Carvajal se ofreció este lunes como garante para el exalcalde de La Paz Luis Revilla, por el caso que se le sigue dentro de la supuesta compra con sobrepagos de los buses PumaKatari, denuncia hecha por Jesús Vera, afín al MAS.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/amparo-carvajal-se-ofrece-como-garante-revilla-dentro-del-caso-pumakatari>

Maricruz Ribera dice desconocer el paradero de su esposo y pide una justicia "imparcial"

En medio llanto y tras declarar ante la Fiscalía de Santa Cruz, Maricruz Ribera indicó que desconoce el paradero de su esposo Luis Revilla, exalcalde de La Paz, y aseguró que su pareja es inocente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/maricruz-ribera-dice-desconocer-paradero-su-esposo-pide-justicia-imparcial>

La Paz: Jesús Vera pedirá que se emita una orden de captura internacional del exalcalde Revilla

Jesús Vera anunció que pedirá que se emita una orden de captura internacional del exalcalde paceño, Luis Revilla, porque presumiblemente se encuentra en la República de Brasil.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/paz-jesus-vera-pedira-que-se-emita-orden-captura-internacional-del>

Amplían por 180 días la detención preventiva de Angélica Sosa

Tras 8 horas de audiencia, el juez Tercero de Anticorrupción de Santa Cruz de la Sierra, Julio Melgar, negó este lunes la libertad de la exalcaldesa Angélica Sosa y amplió por 180 días su detención preventiva en el penal de Palmasola, por el caso ítems fantasma de la Alcaldía de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/amplian-180-dias-detencion-preventiva-angelica-sosa>

Aguilera: La DEA operó de forma clandestina, no brindó información

Un informe de la Administración para el Control de Drogas, de Estados Unidos, precisa que hubo dos infiltrados de esta agencia que tuvieron entrevistas con policías bolivianos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/aguilera-dea-opero-forma-clandestina-brindo-informacion/20220201004721853396.html>

Cuatro municipios de Tarija sufren inundaciones y riadas, Defensa Civil lleva ayuda

Los municipios tarijeños de Villamontes, El Puente, Yunchará y Uriondo son los más afectados por una inusual temporada de lluvias que afecta a esa región del departamento de Tarija, desde donde se han reportado inundaciones, desborde de ríos, ruptura de un puente y deslizamiento de tierra sobre carreteras.

Fuente Original:<https://urgente.bo/noticia/cuatro-municipios-de-tarija-sufren-inundaciones-y-riadas-defensa-civil-lleva-ayuda>

EDITORIALES

Balance del mercado de trabajo

Es saludable que a principio de cada año repasemos la situación laboral. Así podemos comparar la ruta por la que los trabajadores atraviesan. Para lograr un buen diagnóstico se requiere de información. Lamentablemente este año, como en años anteriores, hay ausencia de datos estadísticos. Generalmente cuando hablamos sobre el tema de empleo, anclamos las ideas en la temática del desempleo. El Instituto Nacional de Estadística (INE) presenta datos preliminares de los indicadores de empleo al mes de abril de 2021, basados en los resultados de la Encuesta Continua de Empleo (ECE).

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/rodolfo-erostegui-t/2022/2/1/balance-del-mercado-de-trabajo-322205.html>

Bolivia abre la semana con 3.425 casos de covid

Hay una disminución considerable de casos respecto a las anteriores semanas. Este lunes, Bolivia abrió la semana con 3.425 casos de coronavirus y 33 fallecidos. "Los nuevos contagios de esta jornada son: Santa Cruz 922, Cochabamba 834, La Paz 707, Chuquisaca 238, Tarija 307, Potosí 209, Oruro 36, Beni 82 y Pando 90", se lee en un boletín institucional del Ministerio de Salud.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/sociedad/2022/1/31/bolivia-abre-la-semana-con-3425-casos-de-covid-322214.html>

Casos de Covid bajan en 30%; Sedes pide no bajar la guardia

Durante la última semana, los casos de Covid-19 en Cochabamba disminuyeron en un 30 por ciento. Sin embargo, aún no se confirmó el ingreso a una meseta y el Servicio Departamental de Salud (Sedes) pidió no bajar la guardia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220201/casos-covid-bajan-30-sedes-pide-no-bajar-guardia>

Cifra de contagios de Covid-19 reduce 35% y suman dos semanas de disminución de casos reportados

El Ministerio de Salud informó este lunes que durante la semana epidemiológica 4 de 2022 (23 al 29 de enero) se reportó una reducción de 35% en los contagios de Covid-19, con lo cual Bolivia suma dos semanas de disminución en el registro semanal de casos positivos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/cifra-contagios-covid-19-reduce-35-suman-dos-semanas-disminucion-casos>

Sepa las 15 normas que rigen en la ciudad de Santa Cruz hasta el 2 de marzo

El Comité de Operaciones de Emergencias Municipal (COEM) de Santa Cruz de la Sierra determinó el lunes, 31 de enero, levantar las restricciones que limitaban la circulación y permitir a la población trasladarse de manera irrestricta las 24 horas del día. El COEM ampliado contó con la participación de sectores gremiales, transportistas, gastronómicos y empresariales. La resolución final contiene 15 puntos y un capítulo sobre las

sanciones que podrán establecerse.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/sepa-las-15-normas-que-rigen-en-la-ciudad-de-santa-cruz-hasta-el-2-de-marzo_265801



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook